

JUNIO 2024

TITULAR	NOTA	FUENTE
<p>Estos son los posibles untos de la “medicina amarga” para la economía en El Salvador</p>	<p>El primer mandatario de El Salvador, Nayib Bukele, aseguró en la toma de posesión de su segundo periodo inconstitucional que, tras resolver el problema de la seguridad, su gobierno ahora enfocará sus esfuerzos en la economía, aceptando tácitamente que se trata del flanco más débil de su gestión. Para hacerlo, dijo, necesitará que la ciudadanía “defienda a capa y espada” las decisiones que tome su gobierno, no sin antes advertir que sería necesaria “medicina amarga”. ¿Cómo pueden traducirse las palabras de Bukele? Para el economista Rafael Lemus, una manera de hacerlo es que se va a realizar un ajuste, es decir, un escenario en el que se reducen gastos y se aumentan ingresos. Algo que el mismo mandatario dejó claro en su reunión con el presidente de Argentina, Javier Milei, donde aseguró que al país le han pedido un ajuste del 3 % de su Producto Interno Bruto (PIB). https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/navib-bukele-medicina-amarga-economia/1146662/2024/</p>	<p>EDH Pág.18 Lunes 3 Junio 2024</p>
<p>¿Qué medidas podrían mejorar la economía?</p>	<p>En diferentes mensajes, la actual administración ha expresado que la economía será el énfasis en los próximos cinco años. La situación económica es de hecho la principal preocupación de la población, según las encuestas realizadas una vez pasadas las elecciones generales de este año. Un 39.1% de la población respondió que la economía es el principal problema que enfrenta El Salvador en la actualidad, de acuerdo con la encuesta poselectoral del Instituto Universitario de Opinión Pública (IUDOP). https://www.laprensagrafica.com/economia/Que-medidas-podrian-mejorar-la-economia-20240603-0087.html</p>	<p>LPG Pág.14 Martes 4 Junio 2024</p>
<p>El Salvador será examinado en la OIT por posibles violaciones a la libertad sindical</p>	<p>La Organización Internacional del Trabajo -OIT- examinará a El Salvador, en los próximos días, por posibles violaciones a los derechos sindicales. Este 3 de junio, el organismo internacional inauguró la 112° Conferencia Internacional del Trabajo, un evento que ocurre todos los años y participan gobierno, sindicatos y empleadores de cada país. En ese contexto, la Comisión de Aplicación de Normas de la Organización que anualmente verifica qué países han violado convenios de la OIT solicitará información a El Salvador para verificar y determinar si hay vulneraciones o no. El Salvador ha sido “condenado” en los años anteriores. En la lista publicada por la OIT este 3 de junio sobre las naciones a verificar este 2024 volvieron a poner a El Salvador por una probable violación al Convenio 87 “Sobre la libertad sindical y la protección del derecho de sindicación”. https://ysuca.org.sv/2024/06/el-salvador-sera-examinado-en-la-oit-por-posibles-violaciones-a-la-libertad-sindical/</p>	<p>YSUCA Martes 4 Junio 024</p>
<p>Empleados de San Salvador Centro denuncian impago de sus salarios</p>	<p>Empleados de la alcaldía de San Salvador Centro denunciaron ayer la falta de pago de salario del mes de mayo. Según informó una empleada municipal, quien prefirió el anonimato por temor a represalias, cuatro de los cinco distritos aún se encuentran a la espera del pago de planilla para los diferentes departamentos de la municipalidad. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Empleados-de-San-Salvador-Centro-denuncian-impago-de-salario-20240604-0081.html</p>	<p>LPG Pág.16 Miércoles 5 Junio 2024</p>
<p>El sistema de pensiones en El Salvador es malo para todos, pero es peor para las mujeres</p>	<p>En El Salvador, pensionarse es un privilegio. En 2022, solo 14 personas en edad de jubilación por cada 100 recibieron algún tipo de pensión, según los datos basados en el informe “Análisis Socioeconómico de El Salvador” (2023), de la investigadora Saira Barrera, del Departamento de Economía de la UCA. Pero existe una clara brecha de género: en el caso de los hombres, uno de cada cinco sí recibió algún tipo de pensión, el 19.6 %. En el de las mujeres, solo 11 de cada 100, el 11.5 %. Por lo tanto, el porcentaje de hombres casi duplica el de sus contrapartes femeninas. https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/el-sistema-de-pensiones-es-peor-para-mujeres-en-salvador/1147317/2024/</p>	<p>EDH Pág.22 Jueves 6 Junio 2024</p>
<p>El Salvador</p>	<p>En el marco de la reunión anual de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), el Gobierno</p>	<p>LPG</p>

<p>comparecerá ante la OIT por cumplir convenios laborales</p>	<p>salvadoreño de nuevo tendrá que comparecer ante la Comisión de Aplicación de Normas del organismo para responder a denuncias de presuntas violaciones a la libertad sindical. La OIT inició el 3 de junio la reunión número 112 de la Conferencia Internacional del Trabajo, en Ginebra, Suiza, donde representantes de los gobiernos, trabajadores y empleadores de 187 Estados discuten temas relacionados con el mundo laboral. Además, este año se elegirán a los nuevos miembros del Consejo de Administración de la OIT para el periodo 2024-2027.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Gobierno-salvadoreno-comparecera-ante-la-OIT-por-denuncias-de-violaciones-a-la-libertad-sindical-20240606-0090.html</p>	<p>Pág.2 y 4 Viernes 7 Junio 2024</p>
<p>Los salvadoreños reciben como pensión solo un tercio de su salario de referencia</p>	<p>En El Salvador, pensionarse es un privilegio. En 2022, solo 14 de 100 personas en edad de retiro percibieron algún tipo de ingreso de esta naturaleza, según datos oficiales. Pero, al cumplir con todos los requisitos, ¿está asegurada una vejez digna, con una pensión que permita mantener el mismo nivel de vida que se tenía mientras se trabajaba? La respuesta es un rotundo no: el sistema no es capaz de brindar una tasa de sustitución (el porcentaje del salario de referencia que significa una pensión) lo suficientemente digna.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/el-salvador-pension-de-iubilacion-pensiones-fondos/1147599/2024/</p>	<p>EDH Pág.30 Viernes 7 Junio 2024</p>
<p>Más de un 40% de los hogares en el occidente reciben \$8 o menos en ingresos diarios</p>	<p>Un 40.28 % de los hogares en el occidente de El Salvador reciben \$8 o menos en ingresos diarios, reveló un informe publicado por la Facultad Multidisciplinaria de Occidente de la Universidad de El Salvador (UES). La encuesta, realizada entre enero y junio de 2023 -pero presentada este año bajo el título "Impacto del aumento de los precios de la canasta básica"-, evidencia que un 10.95 % de los hogares en los departamentos del occidente de El Salvador reciben menos de \$2 en ingresos diarios. Según los investigadores de la UES, esta situación coloca a esta porción de familias en pobreza extrema.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/mas-de-un-40-de-los-hogares-en-el-occidente-reciben-8-o-menos-en-ingresos-diarios</p>	<p>Diario El Mundo Viernes 7 Junio 2024</p>
<p>OIT ha recibido al menos 30 casos de vulneraciones a la libertad sindical en El Salvador</p>	<p>La Confederación Nacional de Trabajadores Salvadoreños (CNTS) informó que este lunes 10 de junio presentará ante la Organización Internacional del Trabajo (OIT) una nueva queja contra el Gobierno salvadoreño por presuntas violaciones a la libertad sindical. Un portavoz de la organización explicó a LPG que un representante de la CNTS viajará a Ginebra, Suiza, a la Conferencia Internacional del Trabajo, la reunión anual de la OIT, para presentar una queja más contra el Gobierno.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Trabajadores-han-denunciado-a-la-OIT-al-menos-30-casos-de-violaciones-a-la-libertad-sindical-en-El-Salvador-20240607-0060.html</p>	<p>LPG Pág.2 y 3 Sábado 8 Junio 2024</p>
<p>Comisión de la OIT pide informe sobre creación del INCAF V</p>	<p>La Comisión de Expertos en Aplicación de Convenios y Recomendaciones, de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), ha solicitado al Gobierno salvadoreño que explique cómo la creación del Instituto de Capacitación y Formación (INCAF) impactará al convenio 144 sobre la consulta tripartita, que obliga a incluir la voz de los empleadores y trabajadores en la discusión de los asuntos laborales. La solicitud se encuentra en un informe que la comisión ha entregado en el marco de la reunión anual que realiza la OIT, del 3 al 14 de junio, en Ginebra, Suiza. En él se citan observaciones de la Organización Internacional de Empleadores (OIE) sobre el cumplimiento del convenio 144 en El Salvador en 2023, el cual se refiere a la consulta tripartita.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Comision-de-la-OIT-pide-al-Gobierno-un-informe-sobre-la-creacion-del-INCAF-20240607-0091.html</p>	<p>LPG Pág.3 Sábado 8 Junio 2024</p>
<p>La canasta básica subió más de 50% e el último quinquenio</p>	<p>En los últimos cinco años, los salvadoreños en la zona urbana han tenido que desembolsar \$54.67 (27.26%) más por la compra de sus alimentos, según apuntan las cifras de la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC). El historial muestra que en abril de 2019, la canasta básica alimentaria urbana se cotizaba en \$200.53, mientras que en el mismo mes de 2024, llegó a los \$255.20. En la zona rural el incremento quinquenal ha sido de \$36.35 (25.44%), pasando de \$144.04 en abril de 2019 a \$180.69 en 2024, algo que se vuelve un problema para las familias que subsisten con un solo salario mínimo, afirman diferentes organizaciones.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/La-canasta-basica-subio-mas-de-50-en-el-ultimo-quinquenio-20240607-0085.html</p>	<p>LPG Pág.12 y 13 Lunes 10 Junio 2024</p>
<p>El Salvador tiene la mayor inflación de alimentos en CA</p>	<p>Los precios de los alimentos en El Salvador están experimentando un aumento más rápido en comparación con otros países de la región. El mes de mayo no fue la excepción y el país presentó el mayor porcentaje de aumento de las naciones del istmo y República Dominicana (considerada políticamente como parte de este) en este rubro (a excepción de Nicaragua, que todavía no ha publicado sus datos). Los precios de los alimentos y de las bebidas no alcohólicas en El Salvador, según el Índice de Precios al Consumidor (IPC) del Banco Central de Reserva, se alzaron en un 0.48 % de abril a mayo, lo que es casi el doble de lo registrado por el segundo país en el podio, Guatemala, con el 0.2 %. El resto de la lista es de naciones con bajadas en los precios, lo que se conoce como deflación (una inflación negativa).</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/el-salvador-inflacion-alimentos-centroamerica/1148121/2024/</p>	<p>EDH Pág.16 Lunes 10 Junio 2024</p>

<p>Denuncian despidos sin el debido proceso en distrito de Cuscatancingo</p>	<p>El pago de la indemnización, horas extras o reubicación en la Alcaldía es lo que piden los trabajadores del Distrito de Cuscatancingo, quienes fueron notificados desde hace un mes que han sido despedidos. Amilcar Durán, un ex empleado, explicó que nunca recibieron una carta formal de su despido, solo les dijeron que ya no laborarán más y que “entregarán las llaves a su cargo porque su plaza había sido suprimida”. Durán dijo que han solicitado información sobre su despido en el Distrito y en la Alcaldía de San Salvador; sin embargo, no reciben ninguna información o documento que ampare que han sido despedidos o los motivos del mismo, detalló.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/denuncian-despidos-sin-el-debido-proceso-en-distrito-de-cuscatancingo/#google_vignette</p>	<p>Diario Co Latino Pág.4 Lunes 10 Junio 2024</p>
<p>AFPs ganaron \$15 millones más en 2023 que en 2022 debido a reforma de pensiones</p>	<p>Las AFP tuvieron \$15.54 millones más en utilidades en 2023 que en 2022, pasando de \$17.07 millones entre las dos a \$32.61 millones, según los estados financieros de ambas compañías a diciembre del año pasado. Esto fue gracias a la reforma de pensiones de diciembre de 2022. La que tuvo un aumento porcentual más grande fue Confía, pues el alza fue del 115 %, más del doble. El de Crecer, en cambio, fue de un también importante 75 %. Los saldos de utilidades netas detallados pueden consultarse en la gráfica y los documentos adjuntos.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/el-salvador-pensiones-afp-crecer-confia/1148352/2024/</p>	<p>EDH Pág.24 y 25 Martes 11 Junio 2024</p>
<p>Proponen enviar una misión de OIT a El Salvador</p>	<p>Representantes del sector empleador en la Comisión de Aplicación de Normas, de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), pidieron a la entidad que envíe una misión a El Salvador, ante las repetidas denuncias que ha enfrentado el Gobierno por violaciones a convenios laborales. En el marco de las reuniones anuales de la OIT, el lunes 10 de junio, por novena ocasión consecutiva, el Gobierno salvadoreño compareció ante la comisión, esta vez para responder a denuncias de incumplimientos al convenio 87 sobre la libertad sindical.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Piden-a-comision-de-la-OIT-que-envie-una-mision-a-El-Salvador-por-incumplimiento-de-convenios-20240611-0088.html</p>	<p>LPG Pág.2 y 3 Miércoles 12 Junio 2024</p>
<p>Hija denuncia a su padre ante juzgado por deberle más de \$3 mil dólares en cuotas alimenticias</p>	<p>El imputado acumula una deuda pendiente de \$3,100 con su hija de 18 años, quien fue la denunciante con el objetivo de asegurar el cumplimiento de las obligaciones legales para que su padre finalmente salde la deuda con ella. Nery Hernán R. enfrenta un proceso judicial por no cumplir con el pago de la cuota alimenticia de su hija, María José R. Ch. La cuota, establecida de \$20.00 mensuales desde junio de 2012, la cual no ha sido abonada regularmente, acumulando una deuda de \$3,100 hasta mayo de 2024.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/hija-denuncia-a-su-padre-ante-juzgado-por-deberle-mas-de-3-mil-dolares-en-cuotas-alimenticias/</p>	<p>La Página Miércoles 12 Junio 2024</p>
<p>Banco Mundial estima que El Salvador crecerá 3.2% en 2024</p>	<p>El Banco Mundial estima que El Salvador crecerá 3.2% este año, según el último informe de proyección económica global. De acuerdo a esos datos, el país estará en el antepenúltimo lugar de la lista de los vecinos de Centroamérica. Por ejemplo, el que menos crecerá es Panamá con una previsión de 2.5%; le sigue Guatemala con el 3%, luego está El Salvador; mientras que en los primeros tres lugares de la tabla está Costa Rica con un crecimiento de 3.9%, seguido de Nicaragua con 3.7% y Honduras con el 3.4%.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/crecimiento-economico-economia-salvadorena-bm-el-salvador-bcr/1148683/2024/</p>	<p>EDH Pág.38 Viernes 14 Junio 2024</p>
<p>Esperan baja en costos para la producción de granos básicos</p>	<p>Los costos para producir una manzana bajarán para los agricultores entre \$126 y \$370 en el ciclo agrícola 2024-2025, según el cultivo, indican los datos de la Cámara Salvadoreña de Pequeños y Medianos Productores Agropecuarios (CAMPO). Según los cálculos de la gremial, si se comparan los costos del ciclo 2023-2024, el cultivo que más baja presentaría en su inversión sería el arroz con un 20.5% menos, al pasar de \$1,808.07 a \$1,436.87 por manzana. Mientras que cultivar una manzana de frijol costaría un 17.3% menos, si se comparan los precios actuales con los del ciclo pasado.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Esperan-baja-en-costos-para-----produccion-de-granos-basicos-20240614-0075.html</p>	<p>LPG Pág.4 Sábado 15 Junio 2024</p>
<p>Comisión de OIT pide incluir a empresas y a sindicatos en la dirección del INCAF</p>	<p>La Comisión de Aplicación de Normas, de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), ha pedido al Gobierno salvadoreño garantizar la participación del sector empleador y trabajador en la estructura del Instituto Nacional de Capacitación y Formación (INCAF), que actualmente es dirigido solo por representantes gubernamentales. En las conclusiones adoptadas el jueves 13 de junio, tras escuchar el lunes 10 los alegatos del Gobierno ante denuncias de violaciones al convenio 87 sobre libertad sindical, la comisión solicita al Ejecutivo que proporcione información sobre la creación del INCAF y además garantice que la institución opere de forma tripartita.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Comision-de-la-OIT-pide-al-Gobierno-incluir-a-empresas-y-sindicatos-en-direccion-del-INCAF-20240614-0079.html</p>	<p>LPG Pág.12 Sábado 15 Junio 2024</p>
<p>Un 50% de los empleados sufre de estrés en El Salvador</p>	<p>Un 50 % de los empleados en El Salvador sufre de estrés, reveló el último informe de la firma de consultoría Gallup. El documento enuncia que El Salvador se posiciona en el quinto puesto de más empleados con estrés en el listado de 20 países de Latinoamérica y el Caribe analizados.</p>	<p>Diario El Mundo Sábado 15 Junio 2024</p>

	<p>Según Gallup, al igual que El Salvador, un 50 % de los ecuatorianos también reportó sufrir estrés durante la mayor parte del día, esta sensación también fue reportada por un 51 % de los empleados en Costa Rica y en República Dominicana.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/un-50-de-los-empleados-sufre-de-estres-en-el-salvador</p>	
<p>El Salario promedio de las mujeres en El Salvador se mantiene por debajo del mínimo</p>	<p>El salario promedio de las mujeres en El Salvador se mantiene por debajo del salario mínimo establecido por el Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MTPS), resalta un documento publicado por la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa). El informe, publicado a mediados de mayo pasado -y titulado "Persiste mayor presencia de mujeres en sectores de comercio, hoteles, restaurantes, industria manufacturera y hogares con servicio doméstico", señala que las mujeres ganan en promedio \$344.01 al mes, unos \$20.99 por debajo de los \$365 del salario mínimo establecido desde 2021 para el sector de comercio y servicios.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-salario-promedio-de-las-mujeres-en-el-salvador-se-mantiene-por-debajo-del-minimo</p>	<p>Diario El Mundo Domingo 16 Junio 2024</p>
<p>Salario promedio de mujeres es \$21 menor que el mínimo</p>	<p>El sueldo promedio de las mujeres en El Salvador es menor al salario mínimo del sector servicios, según un estudio publicado por la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA), que, su vez, toma como base los datos de la última Encuesta de Hogares para Propósitos Múltiples (EHPM), del Banco Central de Reserva. Según ese documento, el salario promedio para una mujer es de \$344.01 al mes, casi \$21 dólares menos que el salario mínimo para el sector servicios, fijado en \$365 desde agosto de 2021.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/el-salvador-mujer-salario-minimo-desigualdad-economica/1149521/2024/</p>	<p>EDH Domingo 16 Junio 2024</p>
<p>Salario promedio de mujeres en \$21 menor que el mínimo</p>	<p>El sueldo promedio de las mujeres en El Salvador es menor al salario mínimo del sector servicios, según un estudio publicado por la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA), que, su vez, toma como base los datos de la última Encuesta de Hogares para Propósitos Múltiples (EHPM), del Banco Central de Reserva. Según ese documento, el salario promedio para una mujer es de \$344.01 al mes, casi \$21 dólares menos que el salario mínimo para el sector servicios, fijado en \$365 desde agosto de 2021. Esa cifra de \$344.01 es el resultado de sumar los salarios de todas las personas del sexo femenino encuestadas y dividirlo por la población total ocupada de ese género consultada para el estudio. Por ello, al tener en cuenta que hay mujeres que cuentan con salarios superiores, se puede inferir que hay mujeres que ganan mucho menos que el mínimo, ese que puede considerarse ya insuficiente para el costo de la vida en El Salvador... Otro de los hallazgos del estudio de ORMUSA, titulado "Persiste mayor presencia de mujeres en sectores de comercio, hoteles, restaurantes, industria manufacturera y hogares con servicio doméstico", es eso, precisamente.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/el-salvador-mujer-salario-minimo-desigualdad-economica/1149521/2024/</p>	<p>EDH Pág.32 Lunes 17 Junio 2024</p>
<p>Mujeres adultas mayores, sin otras fuentes de ingreso son las vendedoras desalojadas de Soyapango</p>	<p>El pasado lunes 10 de junio, agentes del CAM notificaron a las vendedoras y a los vendedores del distrito de Soyapango que tenían 72 horas para desalojar los alrededores del centro comercial de Plaza Mundo, donde algunos tienen más de 15 años de vender sus productos para la subsistencia de sus familias. La notificación sólo fue de palabra, sin ningún documento que respaldara el aviso. La notificación del CAM fue una sorpresa para las vendedoras, donde una gran mayoría son mujeres de la tercera edad que no tienen otra forma de ganarse la vida. "Nos sentimos mal porque no esperábamos esto, han pasado otros alcaldes y nunca nos habían desalojado, no sé cuál es el plan de ellos, tienen prioridad para los ricos y no para el pobre", dijo una de las vendedora, de 65 años, que tiene más de 15 años de vender golosinas y bebidas. Las ganancias de su venta son para los pagos de comida, luz, agua y salud... Carmen Urquilla de ORMUSA, señala que las mujeres que trabajan en el sector informal ya han enfrentado otras vulneraciones de sus derechos económicos y laborales y que ahora ante los desalojos de sus puestos por motivos de atracción turística, las mujeres están atravesando una situación de emergencia.</p> <p>https://revistalabrujula.com/2024/06/18/mujeres-adultas-mayores-sin-otras-fuentes-de-ingreso-son-las-vendedoras-desalojadas-de-soyapango/</p>	<p>Revista La Brújula Martes 18 Junio 2024</p>
<p>El Salvador es el segundo receptor de remesas como porcentaje del PIB en América Latina</p>	<p>El Salvador es el segundo destino de mayor recepción de remesas familiares como porcentaje del Producto Interno Bruto (PIB) de América Latina, indica un informe elaborado por la multinacional de servicios financieros Mastercard. El reporte, publicado en marzo pasado, señala que las remesas que llegan a los hogares salvadoreños representan un 24 % del PIB, una tasa solo superada por un 27 % reportado en Honduras. En tercer lugar, se encuentra Guatemala, con un 20 %, y después México, con un 4.3 %.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-salvador-es-el-segundo-receptor-de-remesas-como-porcentaje-del-pib-en-america-latina</p>	<p>Diario El Mundo Miércoles 19 Junio 2024</p>
<p>Leve incremento en</p>	<p>El salario de los obreros del sector de construcción incrementó alrededor de un 4 % durante 2024,</p>	<p>Diario El Mundo</p>

<p>el salario del sector de construcción en el último año</p>	<p>apuntan informes de la Cámara Salvadoreña de la Construcción (Casalco). Los reportes realizados por la gremial, a través de la revista Construcción, revelan a que el salario diario de un obrero calificado, donde se incluye prestaciones, rondaba los \$15.97 en marzo de 2023, esta cifra incrementó \$0.72 para el mismo período de 2024, cuando sumó un pago diario de \$16.69. La gremial señala que en el caso del salario diario a obreros calificados, que no incluye prestaciones, incrementó un 4.4 % y se posicionó en \$14.64 para marzo de este año.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/leve-incremento-en-el-salario-del-sector-de-construccion-en-el-ultimo-ano</p>	<p>Miércoles 19 Junio 2024</p>
<p>Bajas pensiones causan que personas opten por seguir trabajando en lugar de jubilarse señala experto</p>	<p>“El Salvador es el tercer peor país en brindar pensiones en toda América”, replica Patricio Pineda de la Mesa por una Pensión Digna, quien retoma un estudio de SC Riesgo, una calificadoradora que ubica a El Salvador por debajo de Haití y Bolivia. Pineda señala que este dato es uno de los que continúa preocupando a los salvadoreños que reciben bajas pensiones, en algunos casos con pensiones de \$350 dólares, luego de haber trabajado por más de 40 años. La Ley Integral del Sistema de Pensiones vigente desde el 2022 estableció en el Artículo 114 que la pensión mínima por vejez, invalidez total y sobrevivencia es de \$304.17 dólares.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/06/bajas-pensiones-causan-que-personas-opten-por-seguir-trabajando-en-lugar-de-iubilarse-senala-experto/</p>	<p>YSUCA Miércoles 19 Junio 2024</p>
<p>Remesas y exportaciones no están creciendo a buen ritmo</p>	<p>La economía salvadoreña se sostiene en un 78% del ritmo de tres actividades: remesas (26%), gasto público (20%) y exportaciones (31%). El resto está en manos de la economía informal y un sector empresarial con mucha inseguridad de invertir, señala un reciente análisis de Diálogo Interamericano elaborado por Manuel Orozco, director del Programa de Migración, Remesas y Desarrollo de dicha entidad. El autor también es miembro principal del Centro para el Desarrollo Internacional de la Universidad de Harvard y asesor principal del Fondo Internacional para el Desarrollo Agrícola.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/neoocios/remesas-y-exportaciones-no-están-creciendo-a-buen-ritmo-dialogo-interamericano/1150575/2024/</p>	<p>EDH Pág.26 Viernes 21 Junio 2024</p>
<p>Comerciantes confirman aumento en precios de productor básicos</p>	<p>Los comerciantes del Mercado Municipal de Santa Tecla y de los alrededores del centro de San Salvador, señalan que los productos alimenticios básicos experimentaron un alza de precios por parte de los comerciantes mayoristas. “En todo se ha visto incremento, yo no he agarrado porque está caro. Me decían los mayoristas que la caja de tomates la tienen en \$67.00 cuando antes se encontraba en \$45.00”, aseguró una comerciante. Los precios de algunos productos al público incluyen la libra de papas a \$1.50, cebollas a cuatro por \$1.00, tomates a cuatro por \$1.00, güisquil a \$1.25, zanahorias a \$0.50 cada una, y la libra de pollo pasó de \$4.00 a \$5.25 en algunos comercios y la libra de queso a \$3.25. “Yo no compré ahora porque estaba muy caro. La poca venta que vendo es de la que me había quedado. Yo por lo menos no he subido precios porque no he comprado. Si va a averiguar a La Tiendona, ni venta hay ahorita y la poca que está ya sabe lo caro que se da”, mencionó un comerciante de Santa Tecla.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/comerciantes-confirman-aumento-en-precios-de-productos-basicos/#google_vignette</p>	<p>Diario Co Latino Pág.5 Viernes 21 Junio 2024</p>
<p>Las remesas familiares aumentaron \$58.6 millones, un 1.8% de crecimiento a mayo</p>	<p>Las remesas familiares, uno de los motores de la economía salvadoreña, registraron un leve crecimiento de un 1.8 % en los primeros cinco meses de 2024, confirmó este jueves el BCR. Entre enero y mayo, los salvadoreños en el exterior enviaron más de \$3,390.4 millones, al menos \$58.6 millones adicionales en comparación con el mismo período de 2023.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/las-remesas-familiares-aumentaron-586-millones-un-18-de-crecimiento-a-mayo</p>	<p>Diario El Mundo Viernes 21 Junio 2024</p>
<p>Los alimentos en la zona urbana volvieron a subir en mayo, confirma Onec</p>	<p>La canasta básica alimentaria (CBA) sufrió un nuevo incremento durante mayo de \$1.35 y cerró en \$256.5, de acuerdo con la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (Onec). El precio de mayo es un 0.53 % superior a los \$255.2 reportados en abril y además el valor más alto desde febrero de 2024. En comparación con el mismo período de 2023, la canasta urbana se compra \$9.7 más cara que los \$247.8 reportados en mayo del año pasado.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/los-alimentos-en-la-zona-urbana-volvieron-a-subir-en-mayo-confirma-onec</p>	<p>Diario El Mundo Martes 25 Junio 2024</p>
<p>Canasta urbana subió a 256.56 dólares en mayo</p>	<p>La canasta básica alimentaria (CBA) en la zona urbana de El Salvador incrementó de nuevo en mayo, después de dos bajas consecutivas, confirma la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC) en su último informe. El mes pasado, la cesta cerró en \$256.56, \$1.36 más que en abril, cuando fue de \$255.20. En comparación con el mismo mes de 2023, la canasta urbana fue \$8.70 (3.5%) más cara. La CBA incluye un grupo de alimentos necesarios para el desarrollo de una persona, como tortillas, arroz, carnes, huevos, leche, frijoles, verduras y frutas. En mayo presentaron aumentos las raciones de pan francés, arroz, frijoles, verduras y azúcar. La ración de tortilla y huevos bajó.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/La-canasta-basica-urbana-volvio-a-subir-en-mayo.-Conoce-cuanto-incremento-20240625-0044.html</p>	<p>LPG Pág.4 Miércoles 26 Junio 2024</p>
<p>Foro insta a medir</p>	<p>En el marco del XXI Encuentro Regional de Mujeres de Partidos Políticos del Parlamento</p>	<p>EDH</p>

Índices económicos de las mujeres	<p>Centroamericano (Parlacen) realizado este martes, especialistas en la política regional llamaron a los Estados a crear y almacenar información económica de los países con enfoque de género para impulsar el empoderamiento de las mujeres. Tres especialistas de la región centroamericana y del Caribe acordaron que con la medición de índices económicos, con indicadores sobre el desempeño y alcance de oportunidades de las mujeres, el sector empresarial y social se encamina al desarrollo.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/especialistas-recomiendan-registrar-y-medir-indices-economicos-de-las-mujeres/1151402/2024/</p>	Pág.13 Miércoles 26 Junio 2024
Salvadoreños recibieron \$3,390.4 millones en remesas de enero a mayo de 2024	<p>La base de datos del BCR indicó que solo en mayo, el país recibió \$752.9 millones en concepto de remesas, y que el acumulado en los primeros cinco meses de 2024 asciende a \$3,390.4 millones que representa un incremento de 1.8 % al compararlo con el mismo período del año pasado que fue de \$3,331.8 millones. Entre enero y mayo, la remesa mensual promedio que recibieron las familias salvadoreñas fue de \$314.2, y entre los departamentos con mayor recepción de estos fondos destacan San Salvador con \$677.8 millones; San Miguel con \$378.6 millones; La Libertad con 290.7 millones; y Santa Ana con \$265.6 millones.</p> <p>https://croniosv.com/nacionales/economia/salvadorenos-recipientes-3390-4-millones-en-remesas-de-enero-a-mayo-de-2024/</p>	Cronio Miércoles 26 Junio 2024
Despiden a 200 trabajadores de una fábrica textil en La Paz	<p>Los empleados de la Empresa Textiles La Paz denuncian que están siendo despedidos y no se les está brindando una indemnización acorde a su antigüedad en los puestos de trabajo. Algunos llevan más de 25 años laborando para la empresa. Una de las trabajadoras dijo que el martes le notificaron que su contrato finaliza. Espera que la Federación de Asociaciones y Sindicatos Independientes de El Salvador (FEASIES) la ayude a obtener una indemnización acorde a la ley o que le devuelvan su puesto de trabajo.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/despiden-a-200-trabajadores-de-una-fabrica-textil-en-la-paz/#:~:text=Los%20empleados%20de%20la%20Empresa,a%C3%B1os%20laborando%20para%20la%20empresa</p>	Diario Co Latino Pág.6 Jueves 27 Junio 2024
Gobierno despide a más de 300 empleados del Ministerio de Cultura	<p>El presidente de El Salvador, Nayib Bukele, anunció ayer, en la red social X (antes Twitter) que el ministerio de Cultura procedió a la destitución de más de 300 empleados. “En estos momentos, el nuevo Ministerio de Cultura Raúl Castillo procederá a la destitución de más de 300 empleados del Ministerio, quienes promueven agendas que no son compatibles con la visión de este Gobierno”, afirmó Bukele. Bukele agregó que con los despidos “además, ahorraremos fondos públicos en el proceso (...) La gente eligió un camino y ese camino vamos a tomar. Medicina amarga”.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Bukele-confirma-destitucion-de-mas-de-300-empleados-del-Ministerio-de-Cultura-20240627-0045.html</p>	LPG Pág.4 Viernes 28 Junio 2024
Denuncian amenazas de despidos	<p>Empleados de la alcaldía de Zacatecoluca, en La Paz Este, denunciaron este jueves 27 de junio que las jefaturas de esta municipalidad, dirigida por, Marcela Pineda, del partido Nuevas Ideas (NI), están obligando a firmar contratos individuales de un año a los trabajadores. Además, acusaron de intentar resciliar sus contratos a los empleados amparados por la Ley de la carrera administrativa, con más de siete años de laborar en esa municipalidad, y firmar nuevos por un año.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Empelados-de-la-alcaldia-de-Zacatecoluca-denuncian-amenazas-de-despidos-20240627-0060.html</p>	LPG Pág.27 Viernes 28 Junio 2024
La economía de El Salvador creció un 2.6% en el primer trimestre de este 2024	<p>El presidente del Banco Central de Reserva (BCR), Douglas Rodríguez, informó que en el primer trimestre de este año El Salvador ha crecido económicamente un 2.6 %, esto debido a diferentes factores, siendo uno de ellos la seguridad. «Los factores fundamentales que han generado este crecimiento han sido muchos, el más importante: las medidas de seguridad implementadas por el presidente Nayib Bukele; muy acertadas y valientes estrategias que han generado el clima de seguridad favorable para el crecimiento y el turismo», dijo Rodríguez.</p> <p>https://croniosv.com/nacionales/economia/la-economia-de-el-salvador-crecio-un-2-6-en-el-primer-trimestre-de-este-2024/</p>	Cronio Viernes 28 Junio 2024
Verduras subieron de precio hasta en 233% en 12 días	<p>El precio de los pipianes grandes aumentó en un 233 % en apenas 12 días, los que van desde el 14 de junio, el viernes previo al inicio de las lluvias que asolaron el país, al miércoles 26 de junio, el último día para el que el Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG) ha publicado su “Informe de precios de productos agropecuarios”. El ciento de pipianes grandes costaba \$24 y ahora está a \$80. De allí que un salvadoreño deba destinar casi \$1 para una sola unidad.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/verduras-suben-precios-en-doce-dias/1152162/2024/</p>	EDH Pág.28 y 29 Sábado 29 Junio 2024
Reformas a la Ley del ISDEMU modifican estructura organizativa	<p>La Asamblea Legislativa aprobó, con 57 votos a favor, las reformas a la Ley del Instituto Salvadoreño para el Desarrollo de la Mujer (ISDEMU), contenidas en la Pieza de Correspondencia 5-A. Estas modificaciones supuestamente “buscan otorgar mayor autonomía” al instituto en aspectos políticos, administrativos y técnicos, así como reestructurar su organización interna. Los cambios aprobados afectan principalmente a los artículos del 5 al 10 de la ley original, con el objetivo de fortalecer la capacidad del ISDEMU para cumplir con sus objetivos y responsabilidades. El ISDEMU fue creado mediante el Decreto Legislativo n.º 644 , de fecha 29 de febrero de 1996, con el propósito de ser la entidad rectora en materia de políticas públicas relacionadas con los derechos de las mujeres.</p>	Diario Co Latino Pág.7 Sábado 29 Junio 2024

<p>Las remesas suben el 7.7% en Latinoamérica</p>	<p>https://www.diariocolatino.com/reformas-a-la-ley-del-isdemu-modifican-estructura-organizativa/</p> <p>Los flujos de remesas hacia América Latina y el Caribe se ralentizaron el pasado año, aunque subieron todavía el 7.7 % con respecto a 2022, mientras que las remesas hacia Oriente Medio y el norte de África se desplomaron el 14.8 %, según datos publicados el miércoles pasado por el Banco Mundial (BM). Después de un período de fuerte crecimiento durante 2021-2022, los flujos de remesas registrados hacia los países de ingresos bajos y medianos se moderaron en 2023 y crecieron sólo el 0.7 %, alcanzando un aproximadamente \$656,000 millones, según el último Informe sobre Migración y Desarrollo del organismo.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Las-remesas-suben-el-7.7--en-Latinoamerica-20240628-0093.html</p>	<p>LPG Pág.4 Domingo 30 Junio 2024</p>
<p>La discapacidad afecta más a adultos mayores y las mujeres en el país</p>	<p>Bartolina Ramírez, de 70 años de edad, y Johanna Viera, de 35 años, enfrentan diariamente el reto de tener una discapacidad física. Ambas viven en el oriente del país, pero sus realidades son muy distintas. En El Salvador, el porcentaje de mujeres con discapacidad (22.2%) es mayor que el de los hombres (18.2%), de acuerdo con el Análisis sobre la situación de las personas con discapacidad en El Salvador, 2023, elaborado por el Fondo de Población de la Naciones Unidas.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/dispacidad-afecta-mas-mujeres-adultos/1151852/2024/</p>	<p>EDH Pág.2 y 3 Domingo 30 Junio 2024</p>